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臺南市政府原住民族事務委員會 

第 4次委員會議紀錄 

時間：112年 6 月 2日(星期五)下午 2時 

地點：永華市政中心 7樓東側會議室 

主席：白惠蘭主任委員 

出席、請假、列席人員：詳簽到表            紀錄：林岱勛 

壹、主席致詞：(略) 

貳、確認前次會議紀錄：(略) 

參、報告事項：工作報告(略) 

肆、提案事項：本次會議無提案事項。 

伍、臨時動議： 

一、童信智委員： 

(一)提議： 

1.因教學或文化場域所需之書籍分布於各圖書館，建議整合本市

各圖書館資源，提供跨區借閱服務，或將圖書資源置於原住民

聚落附近的學習場域，使原住民族學生便利取得書籍資源，提

升閱讀素養。 

2.中正大學每年辦理族服日，藉由鼓勵學生穿著族服，提升原住

民族學生的文化認同，亦使民眾瞭解原住民族服飾文化意涵。 

3.關於原住民族轉型正義議題，總統府前為凱達格蘭大道，有無

可能臺南市政府前道路改名為原住民族及平埔族群文化相關

路名。 

(二)回應： 

1.本會將參考委員意見評估如何提升學生閱讀素養。 

2.南青派對活動未來擴大為嘉南區活動，同時邀請中正大學明年

參加南青派對活動。 
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3.謝謝委員提醒轉型正義相關事宜，本市市府旁已設立西拉雅廣

場，並於南科附近設有西拉雅大道。 

二、吉娃思巴萬委員： 

(一)提議： 

1.族語學習幼兒園多元文化學習計畫，經費有限且教師授課時間

不足，可能成效有限，建議輔導本市幼兒園申請原住民族委員

會「沉浸式族語教學幼兒園」或「社區部落互助教保服務中

心」，爭取中央經費以強化族語教學成效；另考量本市西拉雅

幼兒人數可能較聚集，建議主委與中央原民會開會時，請中央

原民會研議是否可開放西拉雅族申請計畫。 

2.建議請中央原民會至本市宣導推廣族語保姆計畫，並辦理培訓

課程，讓族人熟悉計畫內容，除提供族人經濟扶助，也可強化

族語傳承。 

(二)回應： 

1.謝謝委員的建議，本市原住民族人口分散於 37 區，無法密集

於某一地區使用某一族族群語言執行中央原民會計畫，因此本

會與崑山科技大學合作辦理墩苗計畫，培育族語教保員至幼兒

園教導幼兒學習族語，以符合本市都會區狀況。 

2.未來也將建議中央原民會針對都會地區調整各項族語推廣計

畫，使都會地區妥善執行計畫。 

三、達卡鬧‧巴格達外‧卡巴代因南委員： 

(一)提議： 

1.青年為文化傳承主力，而族語諺語承載文化脈絡，建議除延續

傳統形式做法，如配合歲時祭儀辦理公開樂舞展演外，可運用

青年專長成立樂舞團，並蒐集各族群諺語進行族語樂舞創作，

於學校巡迴表演，同時達到族語教學及傳承目標。 
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2.Tabe 札哈木樂原可參考台東鐵花村的創設理念，由臺南原民

會負責活化及維護場地，委託專業團隊營運札哈木樂原，與企

業聯結並募集資金贊助，永續經營 Tabe札哈木樂原。 

3.建議 Tabe 札哈木樂原可規劃表演平台，鼓勵族人於札哈木樂

原發表族語樂舞創作，使場館不單只是觀光旅遊景點，同時成

為本市族語創作基地。 

4.另有關原聲雅韻專輯(西拉雅族語專輯)，待西拉雅族身分認定

案達某一階段後再執行族語專輯計畫。 

(二)回應： 

1.本市有成立札哈木樂舞團，培訓青年族語歌曲創作，並以「東

有鐵花村，南有札哈木」概念，借鏡鐵花村的成功模式來營造

札哈木樂原。 

2.今年已編列族語書籍經費，目前刻正規劃旅遊小書，未來將持

續爭取經費，每年發行族語相關書籍。 

四、石白蘭委員： 

(一)提議： 

1.本市語推人員懸缺已久，若今年 6月仍無人應試，有無其他配

套措施。 

2.有關輔導教會推動族語學習，請說明計畫輔導哪些教會及執行

成效，建議集結各教會族語老師確實執行計畫。 

3.是否安排鐵花村實地參訪活動，學習鐵花村營運經驗。 

(二)回應： 

1.因語推人員聘用標準為族語認證高級以上，本市計 6人通過高

級、2人通過優級，其中部分已是族語老師，或是在外縣市工

作，因而無法順利聘用語推人員及推動各項族語學習工作；接

下來將以中高級專案聘用語推人員，請委員們協助推薦具中高

級族語認證族人，以落實輔導教會族語學習事務。 
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2.關於鐵花村實地參訪一事，目前尚於規劃中，參訪時間確定後

再邀請委員們參與參訪活動。 

五、買秀珍委員： 

(一)提議：目前有學生反應原資中心不重視原住民事務，導致學生

無法獲得協助，而參加南青派對的學生多為原住民社團

幹部，希望除辦理活動外，能提供其他無參加社團的大

學生更實際的協助。 

(二)回應： 

1.關於原資中心服務狀況不如預期一事，本府非主管機關，建議

學生或知情人士循申訴管道向校方或教育部申訴，改善原資中

心執行狀況。 

2.南青派對主要用意為提供大學生交流平台，認識不同族群學

生、文化，進而認識更多原住民族文化議題。 

六、洪木生委員： 

(一)提議： 

1.加強原住民產業發展平台，以往食品銷量遠比文創商品好，文

創商品常發生擺攤零收入的狀況，市集活動請原民會關心文創

產品銷售狀況，也請提供食品攤位更多擺攤機會。 

2.請盤點本市原住民族人為產業老闆人數，妥善管理產業發展人

力資源。 

(二)回應：本會竭力輔導業者並辦理市集活動，5 月 6、7日於南紡

購物中心辦理市集活動，原住民業者設攤總收入將近 30

萬元，食品及文創商品銷售狀況有顯著改善；另將參考

委員意見盤點本市原住民族業者狀況。 

七、陳威介委員： 

(一)提議： 

1.為精準了解各項業務成效，建議建立 KPI數據資料庫，以利追

蹤各項業務執行狀況，發掘困境並加以解決。 
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2.有學生反應藉由原住民升學加分制度進入第一志願學校，該如

何在同儕之間建立信心並順利完成學業；以及台大歧視事件，

需考量原住民該如何建立知識體系，加強自我身分認同，並加

強全民原教，思考如何讓其他市民更理解原住民文化，並引以

為傲。 

(二)回應： 

1.謝謝委員提醒，本會將持續努力推動全民原教，消除歧視並使

市民更認識原住民文化。 

2.未來將加強各項業務數據資料呈現方式，以曲線圖等圖表方式

呈現多年度數據，以利委員們理解業務執行脈絡。 

八、李政雄委員： 

(一)提議：關於今年全原運活動，感謝原民會跨局處合作，藉由長

期培訓提升本市選手表現；另今年原住民傳統競技比賽

將於大灣高中舉行，大灣高中很樂意提供場地，且場地

狀況良好，足以勝任傳統競技比賽場地。 

(二)回應：感謝政雄委員大力協助本會各項體育活動。 

八、全東明委員： 

(一)提議：本次於大遠百辦理布農族陶藝聯展非常優秀，感謝主委

及原民會同仁策劃活動，相信爾後各項活動將更加進

步。 

(二)回應：謝謝委員鼓勵，本次聯展首次結合南投及高雄布農族，

呈現 2位陶藝大師的作品，展覽尚未結束，歡迎委員到

場看展。 

 

陸、散會：下午 3時 40分 


